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* Транскрипция слова: [рой’]
* р — [р] — согласный, звонкий непарный, 

сонорный (всегда звонкий), твёрдый
о — [о] — гласный, ударный
й — [й’] — согласный, звонкий непарный, 
сонорный (всегда звонкий), мягкий(непарный, 
всегда произносится мягко)

* В слове 3 буквы и 3 звука.





Я однажды видел сам:
Як летал по небесам,
Ястреб плавал в океане,
Ягуар бежал от лани.
Ясень по полю ходил,
Язь в лесу грибы удил…
Я не вру, поверьте мне,
Я видал это во сне.
– Какие слова с буквой я вы 

запомнили?
– Кто догадался, какую букву 

будем изучать на уроке?



* Я
Якоря кругом сверкают —
Явно бравый капитан.
Яхтой ловко управляет,
Направляя в океан.

Явно – совершенно очевидно, ясно для всех* (см. Примечание).
Бравый – мужественный с виду, молодцеватый.
Яхта – небольшое (парусное, паровое или моторное) судно для морских прогулок и 

спорта.



Транскрипция слова: [й’ахта]
я — [й’] — согласный, звонкий непарный, 
сонорный (всегда звонкий), мягкий(непарный, 
всегда произносится мягко)
[а] — гласный, ударный
х — [х] — согласный, глухой непарный, твёрдый
т — [т] — согласный, глухой парный, твёрдый
а — [а] — гласный, безударный

В слове 4 буквы и 5 звуков.



* Поглядите-ка, друзья,
* Смастерил скворечник я.
* А в скворечник залетела
* Вместо птички – буква Я!



* Транскрипция слова: [й’акар’]
* я — [й’] — согласный, звонкий непарный, 

сонорный (всегда звонкий), мягкий(непарный, 
всегда произносится мягко)
[а] — гласный, ударный
к — [к] — согласный, глухой парный, твёрдый
о — [а] — гласный, безударный
р — [р’] — согласный, звонкий непарный, 
сонорный (всегда звонкий), мягкий
ь — не обозначает звука

* В слове 5 букв и 5 звуков.

1- задание



2- задание

Яблоко Дятел

Ёлка
Вишня



* Транскрипция слова: [й’аблака]
* я — [й’] — согласный, звонкий непарный, 

сонорный (всегда звонкий), мягкий(непарный, всегда 
произносится мягко)
[а] — гласный, ударный
б — [б] — согласный, звонкий парный, твёрдый
л — [л] — согласный, звонкий непарный, 
сонорный (всегда звонкий), твёрдый
о — [а] — гласный, безударный
к — [к] — согласный, глухой парный, твёрдый
о — [а] — гласный, безударный

* В слове 6 букв и 7 звуков.



3-задание

Язык Земля

Лямка



* Транскрипция слова: [й’изык]
* я — [й’] — согласный, звонкий непарный, 

сонорный (всегда звонкий), мягкий(непарный, 
всегда произносится мягко)
[и] — гласный, безударный
з — [з] — согласный, звонкий парный, твёрдый
ы — [ы] — гласный, ударный
к — [к] — согласный, глухой парный, твёрдый

* В слове 4 буквы и 5 звуков.





* – Первый звук в слове кисть – [к’], мягкий согласный, 
обозначим зеленой фишкой.

* – Второй звук в слове лимон – [и], гласный, обозначим 
красной фишкой.

* – Третий звук в слове танк – [н], твердый согласный, 
обозначим синей фишкой.

* – Прочитайте слово по схеме. (Кит.)



* Транскрипция слова: [к’ит]
* к — [к’] — согласный, глухой парный, мягкий

и — [и] — гласный, ударный
т — [т] — согласный, глухой парный, твёрдый

* В слове 3 буквы и 3 звука.



* Г. Кодиненко

На волну, улегшись, спит
Тридцатиметровый кит,
Рядом дремлют, как котята,
Пятитонные китята.





*                                         Я
*                                       /    \
*                                [Й*]   [А] 
* 1.Обозначает два звука, когда стоят в начале 

слова (Яблоко).
* 2. После гласных (Маяк).
* 3. После разделительных Ъ и Ь знаков (Листья).

Запомните ребята!

















Молодцы ребята!


